
 
 

第２１８回 教育研究評議会（定例） 議事要旨 

 

日 時   令和元年１２月１９日（木）１３：４１～１５：３７ 

場 所   事務局特別会議室（４階） 

  

 

（前回議事要旨確認）  

第２１７回教育研究評議会（定例）（R 元.11.21 開催） 

 

議題１．学生の懲戒について（資料１）（資料２）（資料３）（資料４）（資料席上配付：回収） 

議題２．鹿児島大学稲盛記念館規則等の制定について（資料５） 

 

報告事項１．医学部の収容定員の増加について（資料６） 

報告事項２．令和２年度夏季及び冬季休業について（資料７） 

報告事項３．平成 30 年度に係る業務の実績に関する評価結果等について（資料８） 

報告事項４．「QS Asia World University Rankings 2020」について（資料９） 

報告事項５．「国立大学改革方針」を踏まえた国立大学との徹底した対話の実施に向けた調書の作成等

について（資料１０） 

報告事項６．鹿児島大学における人事給与マネジメント改革について（資料１１） 

報告事項７．鹿児島大学学部学生の学位の質保証の在り方検討委員会要項の制定について（資料１２） 

報告事項８．令和２年度大学入試センター試験の実施について（資料１３） 

報告事項９．令和２年３月卒業（修了）予定者の進路状況について（12 月１日現在）（資料１４） 

報告事項１０．鹿児島大学トップセミナーについて（資料１５） 

報告事項１１．土地の一部譲渡処分（売払）について（資料１６） 

報告事項１２．緑地整備計画専門部会要項について（資料１７） 

報告事項１３．令和元年度会計検査院実地検査の結果について（資料１８） 

報告事項１４．委員会報告（開催済） 

（教育） 

①  令和元年度第 6 回教務委員会（R 元.11.26）（資料１９） 

（入試） 

②  令和元年度第 7 回入試委員会（R 元.11.22）（資料２０） 

 

その他  

 １．教職員への鹿大「進取の精神」支援基金への寄附の依頼について（資料２１） 

 

 

［出席委員］ ３２名 

 佐野学長 

（理事）馬場、越塩、岩井、武隈、山木 

（副学長）渡邊 

（学部長等）高津、藤内、上谷、今林、岡村、小山、河野、新地、宮脇、山﨑、木下、川畑、橋本、北原、 

佐久間、上西、宮本、三角、夏越、本間、於保、宇都宮、籾井、橋口、森 

 

［欠席評議員］ ０名 

（理事） 

（学部長等） 

 



  
 

［オブザーバー］ 

 伊牟田監事、萩元理事、前田（雅）学長補佐（議題１のみ） 

 

 

 冒頭、令和元年 11 月 21 日開催の第 217 回（定例）教育研究評議会の議事要旨（案）の確認が行われ、

原案どおり了承された。 

 

議題１．学生の懲戒について（資料１）（資料２）（資料３）（資料４）（資料席上配付:回収） 

  学長から、学生の懲戒について諮られ、武隈理事及び前田（雅）学長補佐から、４件の学生の懲戒

事案（窃盗・盗品転売１件、窃盗１件及び試験不正行為２件）について、それぞれ資料に基づき事案

の概要及び経緯等の説明があり、審議の結果、懲戒処分として、窃盗・盗品転売に係る案件及び窃盗

に係る案件については、「停学３か月」、試験不正行為に係る案件２件については、「停学７日（修業

年限に含める。）」とすることが了承された。 

最後に、本事案については守秘義務が課せられていることが確認された。 

 

議題２．鹿児島大学稲盛記念館規則等の制定について（資料５） 

学長から、鹿児島大学稲盛記念館規則等の制定について諮られ、武隈理事から、鹿児島大学稲盛記

念館の新設に伴い、建物の円滑な運営を行うため、運営等に関する規則等を新たに制定するものであ

る旨資料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

 

報告事項１．医学部の収容定員の増加について（資料６） 

   越塩理事から、医学部の収容定員の増加について、大学設置・学校法人審議会において審議が行わ

れた結果、設置計画が可となり、文部科学省高等教育局長から入学定員を令和２年度から３年度は 20

人増の 110 人とする通知があった旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項２．令和２年度夏季及び冬季休業について（資料７） 

   越塩理事から、令和２年度夏季及び冬季休業について、国立大学法人鹿児島大学夏季及び冬季休業

に伴う特別休暇の取扱いに基づき、令和２年度の夏季休業は、８月 12 日（水）、13 日（木）及び 14

日（金）の３日間、冬季休業は、12 月 28 日（月）とする旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項３．平成 30 年度に係る業務の実績に関する評価結果等について（資料８） 

   岩井理事から、国立大学法人評価委員会より、平成 30 年度に係る業務の実績に関する評価結果等

の通知があり、本学の評価は全て４「順調に進んでいる」である旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項４．「QS Asia World University Rankings 2020」について（資料９） 

岩井理事から、「QS Asia World University Rankings 2020」について、Quacquarelli Symonds社

(QS)が、世界の大学を六つの調査項目をもとに順位付けする「QS Asia World University Rankings 

2020」を11月27日に発表し、本学は総合順位234位であった旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項５．「国立大学改革方針」を踏まえた国立大学との徹底した対話の実施に向けた調書の作成等

について（資料１０） 

岩井理事から、「国立大学改革方針」を踏まえた国立大学との徹底した対話の実施に向けた調書の

作成等について、令和元年 10 月４日付け文書で文部科学省国立大学法人支援課より依頼があり、学

長の下、各理事、関係副学長、事務局各部において作業を進めて調書を取りまとめ、12 月 20 日まで

に回答予定である旨資料に基づき説明があった。 

なお、今後、１月下旬から３月中旬に、三つの重点支援の枠組みごとに順次対話が開始される予定

で、本学からは学長、各理事（総務担当除く）等が出席予定である旨併せて説明があった。 



  
 

 

報告事項６．鹿児島大学における人事給与マネジメント改革について（資料１１） 

渡邊副学長から、鹿児島大学における人事給与マネジメント改革について、文部科学省から示され

た「国立大学法人等人事給与マネジメント改革に関するガイドライン」に基づき、新年俸制及び教員

業績評価の導入等について、経営改革検討ワーキング・グループを平成 31 年４月に設置し、検討結

果を取りまとめたこと等資料に基づき説明があった。 

また、新年俸制については、今後開始する教員選考から募集要項に新年俸制が適用される旨記載す

ること及び新年俸制導入後の人件費抑制等について併せて説明があった。 

なお、学長から、外部資金を獲得できる教員が新年俸制へ移行した際のメリット等について説明が

あった。 

 

報告事項７．鹿児島大学学部学生の学位の質保証の在り方検討委員会要項の制定について（資料１２） 

武隈理事から、鹿児島大学学部学生の学位の質保証の在り方検討委員会要項の制定について、鹿児

島大学に入学する学部学生の学位の質保証の在り方及びその方策等を審議する鹿児島大学学部学生の

学位の質保証の在り方検討委員会を設置する要項である旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項８．令和２年度大学入試センター試験の実施について（資料１３） 

武隈理事から、令和２年度大学入試センター試験の実施について、令和２年１月 18 日（土）及び

19 日（日）に実施する旨資料に基づき説明があった。 

なお、追試験を実施する際は、令和２年１月 25 日（土）及び 26 日（日）に実施する旨併せて説明

があった。 

 

報告事項９．令和２年３月卒業（修了）予定者の進路状況について（12 月１日現在）（資料１４） 

武隈理事から、12 月１日現在の令和２年３月卒業（修了）予定者の進路状況について、資料に基づ

き説明があった。 

 

報告事項１０．鹿児島大学トップセミナーについて（資料１５） 

馬場理事から、鹿児島大学トップセミナーを令和２年１月９日（木）13 時 30 分から学習交流プラ

ザ２階学習交流ホールで開催するので参加いただきたい旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項１１．土地の一部譲渡処分（売払）について（資料１６） 

山木理事から、土地の一部譲渡処分（売払）について、本学が所有する佐多演習林の土地の一部を

鹿児島県に譲渡処分（売払）する旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項１２．緑地整備計画専門部会要項について（資料１７） 

山木理事から、緑地整備計画専門部会要項について、鹿児島大学における緑地整備計画に対し、環

境に配慮した良好な屋外環境の形成を図る目的で、施設マネジメント委員会の下に、緑地整備計画専

門部会を設置するため要項を定めた旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項１３．令和元年度会計検査院実地検査の結果について（資料１８） 

山木理事から、令和元年 12 月 2 日(月)から 6 日(金)までに実施された令和元年度会計検査院実地

検査の結果について、資料に基づき説明があった。 

なお、適正ではないと思われる事項については、各部局等で周知いただきたい旨併せて説明があっ

た。 

 

報告事項１４．委員会報告（開催済） 

 学長から、下記①から②の委員会については、開催済みであり、各部局関係委員から確認願いたい  



  
 

旨の発言があった。 

（教育） 

① 令和元年度第 6 回教務委員会（R 元.11.26）（資料１９） 

（入試） 

② 令和元年度第 7 回入試委員会（R 元.11.22）（資料２０） 

 

その他  

 １．教職員への鹿大「進取の精神」支援基金への寄附の依頼について（資料２１） 

 越塩理事から、鹿大「進取の精神」支援基金への寄附について、資料に基づき説明があり、寄附に

ついての協力依頼があった。 

 

  ２．鹿児島大学アカデミーロータリークラブ（仮称）について 

   馬場理事から、鹿児島大学アカデミーロータリークラブ（仮称）について説明があり、入会につい

ての協力依頼があった。 

 

 

   次回の教育研究評議会（定例）は、令和２年１月 16 日（木）13 時 30 分からとなった。 


